
11月 定例教育委員会会議録 

 

1 開会及び閉会に関する事項 

（1）開会日時   令和 2年 11月 20日（金）13時 30分 

（2）開会場所   市役所別館 2階会議室 

（3）閉会日時   令和 2年 11月 20日（金）15時 55分 

 

 

2 出席者の氏名 

教育長 安川 正郷 

委 員 渡辺 美佐子、池田 佐恵子、常深 陽子、髙木 義則 

 

 

3 欠席者の氏名 

なし 

 

 

4 委員及び傍聴人を除く議場に出席した者の氏名 

教育部長 三浦 宏志、教育総務課長 小森 正美、学校教育課長 古屋 正文、 

教育指導室長 佐藤 円、社会教育課長 後藤 正彦、文化振興課長 吉岡 賢生、 

子育て支援課長 入江 省二、指導主事 清水 真美、教育総務課教務担当係長 

西山 伸和、教育総務課教務担当 横田 つくし 

 

 

5 傍聴人 

 0人 

 

 

6 会議に付した事項 

（1）議案第 23号 臨時代理について（令和２年度那珂川市一般会計補正予算（第８号）

に関する教育委員会の意見の申出について） 

（2）議案第 24 号 令和２年度那珂川市一般会計補正予算（第９号）及び那珂川市公共

用地先行取得事業特別会計補正予算（第３号）に関する教育委員会

の意見の申出について  



（3）議案第 25 号 財産の貸付け及び財産の処分に関する教育委員会の意見の申出につ

いて 

（4）議案第 26 号 珂川市公の施設に係る指定管理者の指定に関する教育委員会の意見

の申出について 

（5）議案第 27号 工事請負契約の締結に関する教育委員会の意見の申出について  

（6）議案第 28号 那珂川市文化財保存活用計画策定委員会委員の委嘱について 

 

 

7 議事の大要 

（1）議案第 23号 臨時代理について（令和２年度那珂川市一般会計補正予算（第８号） 

に関する教育委員会の意見の申出について） 

    ・本議案の審議については全員の承認により非公開とされた。 

    ・議案第 23号採決 承認 

 

（2）議案第 24 号 令和２年度那珂川市一般会計補正予算（第９号）及び那珂川市公共

用地先行取得事業特別会計補正予算（第３号）に関する教育委員会

の意見の申出について  

    ・本議案の審議については全員の承認により非公開とされた。 

    ・議案第 24号採決 承認 

 

（3）議案第 25 号 財産の貸付け及び財産の処分に関する教育委員会の意見の申出につ

いて 

    ・本議案の審議については全員の承認により非公開とされた。 

    ・議案第 25号採決 承認 

 

（4）議案第 26 号 珂川市公の施設に係る指定管理者の指定に関する教育委員会の意見

の申出について 

    ・本議案の審議については全員の承認により非公開とされた。 

    ・議案第 26号採決 承認 

 

（5）議案第 27号 工事請負契約の締結に関する教育委員会の意見の申出について 

    ・本議案の審議については全員の承認により非公開とされた。 

    ・議案第 27号採決 承認 

 



（6）議案第 28号 那珂川市文化財保存活用計画策定委員会委員の委嘱について 

    ・吉岡文化振興課長議案説明 

      文化財保存活用計画策定委員会委員の委嘱について、那珂川市文化財保存活用 

計画策定委員会設置条例第 3条第 1項の規定により教育委員会の承認を求めるも 

のである。 

    ・質疑 なし 

    ・議案第 28号採決 承認 

 

 

8 報告事項 

（1）教育長報告 

ア 管内教育長会議報告 

  ・安川教育長が報告を行う。 

イ 筑紫地区教育長会議報告 

  ・安川教育長が報告を行う。 

 

（2）学校教育関係報告 

ア 教育指導室 

（ア）令和 2年度全国学力・学習状況調査児童生徒質問紙調査結果について 

・佐藤教育指導室長が報告を行う。 

・意見、質疑 

   （委員）毎日朝食を食べている割合は、学校によって差があるか。 

   （室長）差がある。 

   （委員）PTAでも「早寝・早起き・朝ごはん」の活動をしているが、結果 

が見えていないので、結果や改善方法を共有できればよいと思う。 

   （室長）結果は校長に伝えており、学校は傾向や課題を把握している。 

   （教育長）本市の結果をどう捉えているか。 

   （室長）全国値と比較しても割合が低い。 

   （委員）調査結果を学校保健委員会のテーマとして取り上げ、地道に啓発し 

ていくしかないと思う。 

   （委員）PTAはアンケートを取るだけで終わっているので対策まで考えて 

いければいいと思う。 

   （委員）保護者ではなく子どもから啓発していくのも 1つの手だと思う。 

   （教育長）学校で対策を行っているか。 



   （室長）保護者に啓発のパンフレットや書類を配布しているが保護者が見な 

いことも多い。そのため、子どもから指導に入っていくこともある。 

   （委員）新型コロナウイルス感染症が拡大している状況で保護者が集まる機 

会も減っている。機会を見つけて発信していく必要がある。 

   （委員）学校の出来事について家で話す割合が減っているが、考えられる要 

因はあるか。 

   （室長）今年度は大きな行事がほとんどなかったので話す割合が減っている 

可能性がある。 

 

（3）社会教育関係報告 

ア 社会教育課 

(ア) 令和 2年度走ろう大会について 

・後藤社会教育課長が報告を行う。 

(イ) 那珂川市成人式の開催について 

・後藤社会教育課長が報告を行う。 

・質疑 

 （委員）中学校単位での開催となるが、高校生以降に転入してきた人はど 

うなるのか。 

        （課長）どの式に参加してもよい。また、市外者も参加可能である。 

 

イ 文化振興課 

（ア）国指定史跡の追加指定答申について 

   ・吉岡文化振興課長が報告を行う。 

（イ）ミリカローデン那珂川リニューアル事業について 

   ・吉岡文化振興課長が報告を行う。 

   ・質疑 

    （委員）カフェが設置予定だが、臭い対策は考えているか。 

    （課長）換気扇を使った対策を考えている。 

     （委員）木は取り込まれているが、那珂川市のシンボルの水は取り込んで

いるか。 

    （課長）今のところ取り込んでいない。 

（委員）食べ物の提供があるので虫対策も考えてもらいたい。 

（課長）承知した。 

 



（委員）カーペットの色などでも印象が変わるのでしっかりと検討しても 

らいたい。また、植栽はいいことであるが、死角ができないよう 

配慮してもらいたい。 

（委員）工事期間は何年か。 

（課長）4年間で段階的に改修を行っていく。施設を完全に閉鎖すること 

はない。 

 

（4）各課共通事項 

ア 令和 2年度教育関係発注工事調書について 

     ・小森教育総務課長が報告を行う。 

・後藤社会教育課長が報告を行う。 

 

 

9 次回教育委員会の日程について 

定例教育委員会   令和 2年 12月 24日（木）9時 30分から 

        市役所別館 2階会議室 

 

 

10 その他 

（1）各行事の出席について 


